

Layaknya saudara sendiri, klien dan konselor tidak pernah sungkan apabila berbincang - bincang baik sekedar bercanda atau pun tidak. Berangkat dari sinilah, klien, konselor dan saudara sepupu konselor menanamkan kepercayaan satu sama lain. Dengan kepercayaan itu, klien, konselor, dan saudara sepupu konselor saling berbagi cerita dalam hal-hal bahagia atau pun yang kurang menyenangkan.

Meskipun sudah saling mengenal satu sama lain dari sebelumnya, pelaksanaan konseling yang dilakukan oleh konselor dengan klien tetap dilaksanakan sebagaimana mestinya, artinya konselor tetap profesional dalam pelaksanaan konseling yaitu tidak subyektif dan tetap pada tujuan konseling yakni untuk menemukan jalan keluar dari masalah klien.

Proses konseling dengan teknik Biblioterapi ini, langkah - langkah yang dilakukan masih sama dengan proses konseling pada umumnya. Adapun langkah-langkah yang dilakukan yakni:

a. Identifikasi Masalah

Dalam langkah ini konselor mengadakan observasi dan wawancara baik mencari informasi dari klien itu sendiri maupun dari informan yang lain. Dalam langkah ini konselor mengidentifikasi permasalahan yang dihadapi klien.

Dimulai dengan konselor mencoba mendekati klien dan menjalin hubungan yang baik agar tercipta suasana yang dapat membuat klien lebih nyaman untuk mengungkapkan permasalahannya dan dapat percaya dengan konselor. Setelah tercipta suasana yang

samping rumahnya, dia memanggil kami dengan nada lemas menyuruh kami menghampirinya. Kemudian kami menghampiri dan mereka berbincang-bincang.

Pada waktu mereka berbincang-bincang konselor memperhatikan ada yang aneh dengan keadaan klien yang lemas terlihat lesu, tidak bersemangat, wajahnya kusut, kusam sehingga konselor dengan rasa penasaran menanyakan keadaan klien saat itu, awalnya klien terlihat masih malas untuk bercerita kemudian konselor menanyakan kembali kenapa klien tidak bersemangat seperti biasanya, lesu begitu, akhirnya klien menceritakan bahwa dia telah mengalami pahitnya cinta, dia mengungkapkan bahwa dia sudah melamar kekasihnya namun tidak direstui oleh orang tua kekasihnya. Dia sudah mengulang dua kali meminta kepada kedua orang tua kekasihnya tetapi hasilnya tetap sama, lagi-lagi dia tidak direstui.

Saat mengungkapkan masalahnya itu klien terlihat meneteskan air mata dan konselor dengan teman klien mencoba menenangkan klien, klien juga mengutarakan bahwa dia juga mencoba untuk menerima kenyataan walaupun perih yang ia inginkan saat ini hanya untuk tetap dapat berteman dengan kekasihnya itu, namun itu hanya harapan kosong yang ia dapatkan. Kekasihnya tidak menghiraukannya, ketika itu air mata

sepupu konselor langsung mengerjakan untuk membenahi properti-properti yang akan digunakan untuk karnaval sedangkan klien hanya duduk diam melihat dan terlihat lebih kurus dari sebelumnya, wajahnya murung kemudian konselor mendahului mengajak klien untuk berbicara.

Konselor mencoba untuk mengajak klien bercanda, namun klien hanya sedikit tersenyum dan tetap diam, tidak lama kemudian klien mengungkapkan kalau dia malas makan sejak setelah kejadian dia ditolak, dia sangat merasa kecewa seakan tidak ada nafsu untuk makan. Sampai saat ini klien masih tetap ingin menyambung tali silaturahmi dengan mantan kekasihnya namun klien tetap tidak dihiraukan dengan mantan kekasihnya, ia menceritakan pada beberapa hari sebelumnya pesan singkatnya yang memberi salam dibalas dengan mantan kekasihnya ini namun untuk berikutnya mantan kekasihnya sudah tidak membalasnya lagi, Airul menjadi kecewa lagi. Kemudian Airul mengutarakan bahwa dia sudah mendengar kabar dari tetangga mantan kekasihnya bahwa sebentar lagi mantan kekasihnya ini akan menikah, kemudian konselor memberikan semangat kepada klien salah satunya dengan mengatakan kepada klien untuk mendo'akan mantan kekasihnya saja dan sebentar lagi kak Airul juga pasti akan menemukan jodohnya. Ketika itu juga Airul sepertinya ingin menghilangkan kekecewaannya, dia meminta

b. Diagnosa

Setelah melaksanakan identifikasi masalah, konselor melaksanakan diagnosa berdasarkan hasil identifikasi masalah yang telah dilakukan. Diagnosa ini dilakukan dengan tujuan untuk menetapkan masalah berdasarkan sumber-sumber yang dapat dipercaya yaitu informasi yang diberikan oleh ibu klien, dan teman klien.

Dari hasil wawancara yang telah konselor lakukan, konselor dapat menetapkan masalah yang dihadapi klien ini adalah frustrasi, dikarenakan klien mengalami masalah dalam percintaannya yang berakhir tidak bahagia karena tidak adanya restu dari orang tua kekasihnya (lamaran untuk meminang kekasihnya di tolak) sejak akhir tahun 2014. Kemudian tidak adanya respon dari mantan kekasihnya untuk tetap menjadi teman (hingga saat ini klien masih mencoba untuk silaturahmi namun tidak pernah ada respon). Oleh sebab itulah klien menjadi kehilangan semangatnya.

c. Prognosa

Dari hasil diagnosa atau penetapan masalah yang dilakukan konselor terhadap permasalahan klien, kemudian konselor melakukan prognosa yaitu langkah konseling yang dilakukan untuk menetapkan dengan jenis bantuan apa yang sesuai untuk membantu klien dalam menyelesaikan masalahnya. Dalam hal ini konselor menetapkan jenis terapi apa yang sesuai dengan permasalahan klien agar proses

konseling dapat membantu menyelesaikan masalah klien secara maksimal.

Setelah mengetahui permasalahan beserta faktor – faktor yang mempengaruhi masalah yang dihadapi klien, konselor memberikan terapi dengan teknik Biblioterapi. Teknik ini yaitu teknik yang digunakan konselor dalam membantu kliennya dengan cara memberikan buku motivasi atau novel yang mengisahkan cerita yang sama atau hampir sama dengan klien dan berakhir dengan kisah yang dapat memotivasi. Kemudian buku atau novel tersebut nantinya akan didiskusikan bersama demi mencapai pemahaman yang positif dengan tujuan untuk mendapatkan jalan keluar dari masalah yang dihadapi.

Dalam hal ini konselor memberikan buku kepada klien dengan judul Tuhan Maha Romantis dan La Tahzan. Tuhan Maha Romantis merupakan karangan Azhar Nurun Ala yang isinya menceritakan kisah seorang pemuda yang patah hati karena cintanya berakhir di saat ia telah menetapkan waktu untuk melamar pujaan hati. Pujaan hatinya telah menghilang tanpa sebab, tidak ada satu pun orang yang tahu kemana dia pergi. Ketika kejadian hilangnya pujaan hatinya tersebut, pemuda yang berprofesi sebagai penulis dalam novel ini kehilangan semangat hidupnya hingga ia berhenti menulis.

Selang beberapa lama ia telah bangkit dari keterpurukannya, ia mulai menulis lagi, selain itu ia telah membulatkan tekad untuk melamar gadis pilihan ibunya, karena ia sangat menyayangi ibunya,

pedomannya adalah bahwa cinta itu membahagiakan orang yang kita cinta, walaupun perasaannya masih tetap untuk pujaan hatinya namun ia lebih menyayangi ibunya. Suatu ketika pujaan hatinya yang dahulu telah menghilang kembali lagi, hal itu membuatnya goyah hingga ia tetap membulatkan tekad tetap pada pilihan ibunya namun yang terjadi gadis pilihan ibunya mengikhlaskannya untuk kembali kepada pujaan hatinya.

Melalui buku ini peneliti yakin kisah ini sedikit banyak dapat membantu klien agar dapat berpikir lebih rasional dan tidak beranggapan bahwa hanya dirinya yang mengalami kisah pahit dalam percintaan. Dalam kisah tersebut karakter yang dimiliki tokoh utama juga hampir sama dengan karakter klien yaitu pada hal rasa sayang terhadap ibunya, kemudian pada hal profesinya yang tiba-tiba ia hentikan akibat merasakan pahitnya cinta (Tokoh dalam cerita sebagai penulis dan klien sebagai photographer), sehingga klien akan lebih mudah untuk menyelami kisah tersebut dengan dampingan konselor atau pun tidak. Selain itu buku ini juga menyajikan tidak sedikit kata-kata yang berupa motivasi untuk bangkit dari keterpurukan sehingga diharapkan dapat membantu menangani frustrasi seorang pemuda yang mengalami putus cinta.

La Tahzan, buku karangan Abu Thalhah Muhammad Yunus Abdu Sattar diterjemahkan oleh Yazid Nurudin. sebuah buku pembangkit jiwa, yang menginspirasi banyak orang untuk bangkit dari

keterpurukan. Dalam buku ini disajikan banyak motivasi untuk tidak bersedih dengan dilengkapi alasan-alasan serta kisah-kisah nabi, para sahabat dan tokoh yang lain atau pun manusia biasa yang dapat membangkitkan diri dari keterpurukan, sehingga dapat membuat para pembacanya terbawa untuk bangkit dan bersemangat dalam menjalani hidup bagaimana pun keadaannya. Buku ini memberikan alasan yang jelas yang dimana dikemas secara Islami. Tidak jarang pula ditemui ayat-ayat Al-Qur'an dalam buku ini, sehingga dapat menambah keyakinan para pembaca untuk dapat bangkit dan lebih bersemangat lagi dalam menghadapi kehidupannya yang begitu berwarna.

Buku ini digunakan peneliti sebagai terapi karena buku ini dirasa dibutuhkan pula oleh klien sebagai tambahan novel yang mengisahkan seorang pemuda yang mengalami masalah hampir sama dengan klien. Dengan tambahan buku ini diharapkan dapat membantu agar dapat lebih menguatkan diri klien untuk bangkit dari keterpurukannya.

d. *Treatment* (Terapi)

Pada langkah ini, konselor memberikan terapi kepada klien dengan teknik Biblioterapi yaitu proses konseling untuk membantu klien dengan cara memberi buku bacaan tentang cerita atau kisah orang lain yang mengalami masalah yang sama atau pun hampir sama dengan klien yang dapat meningkatkan cara berpikir klien agar lebih rasional sehingga dapat mengatasi masalahnya baik dengan cara klien

Dalam tahap ini ketika memberikan buku kepada klien, konselor menawarkan kepada klien berapa lama klien dapat membaca buku yang telah disediakan hingga mencapai keputusan bersama yang disepakati oleh klien dan konselor.

Pada hal ini konselor menawarkan waktu selama dua minggu kepada klien untuk menyelesaikan membaca buku tersebut dan apabila sewaktu-waktu klien meminta tambahan perpanjangan waktu konselor dapat mempersilahkan. Menanggapi tawaran tersebut klien menyetujuinya dan tidak lupa konselor memberikan pesan kepada klien agar klien dalam membaca bukunya dengan hati yang tenang pada waktu yang dianggap nyaman oleh klien agar klien dapat memahami isi buku dengan baik.

Berikut merupakan deskripsi perbincangan antara konselor dengan klien ketika konselor memberian waktu kepada klien untuk membaca bukunya yakni ketika konselor memberikan buku yang telah konselor janjikan sebelumnya yaitu pada tanggal 4 April 2015. Sore itu konselor datang ke rumah klien untuk memberikan buku yang akan dijadikan sebagai terapi, sebelumnya konselor menawarkan kepada klien berapa lama klien dapat membaca bukunya, dengan menawarkan bagaimana jika dua minggu, kemudian klien mengiyakan disamping itu konselor memberikan

di baca dengan tujuan supaya klien mendapatkan jalan keluar dari masalahnya.

Pada tahap ini, konselor memberikan waktu untuk inkubasi kepada klien ketika pertemuan berikutnya, yaitu ketika klien telah selesai membaca buku dan bertemu dengan konselor untuk mendiskusikan isi buku yang telah diberikan kepada klien sebelumnya. Selain itu inkubasi juga telah diberikan oleh konselor kepada klien ketika kesepakatan waktu berapa lama klien dapat menyelesaikan membaca buku tersebut pada tahap sebelumnya, dengan begitu ketika pertemuan untuk berdiskusi klien sudah lebih siap mengenai hasil renungannya sehingga waktu untuk diskusi tidak terpotong lama.

Adapun kronologi perbincangan antara konselor dan klien ketika konselor memberikan waktu kepada klien untuk inkubasi yakni ketika memberikan buku kepada klien sore hari itu tanggal 4 April, konselor telah mengatakan kepada klien untuk membaca dengan hati yang tenang agar dapat merenungkan isi buku dengan baik.

Kemudian pada pertemuan berikutnya pada tanggal 19 April 2015 di warung yang sebelumnya telah klien dan konselor sepakati. Ketika itu pagi menjelang siang konselor menunggu kedatangan klien, tidak lama kemudian klien datang menghampiri konselor dengan wajah lebih ceria dari sebelumnya yang lesu,

2. Deskripsi Hasil Akhir Proses Bimbingan Konseling Islam dengan Teknik Biblioterapi dalam Menangani Frustrasi Seorang Pemuda Putus Cinta di Desa Badang Ngoro Jombang

Setelah melakukan konseling dengan Bimbingan Konseling Islam dengan Teknik Biblioterapi dalam Menangani Frustrasi Seorang Pemuda Putus Cinta di Desa Badang Ngoro Jombang, maka peneliti mengetahui hasil dari proses yang dilakukan konselor cukup membawa perubahan pada diri klien.

Untuk melihat perubahan pada diri klien, konselor melakukan pengamatan terhadap perilaku klien serta wawancara kepada klien sendiri dan juga ibu serta teman klien. Dalam proses konseling tepatnya setelah terapi, klien mengungkapkan bahwa setelah membaca buku dengan judul Tuhan Maha Romantis dan La Tahzan (jangan bersedih), klien menyadari bahwa selama ini klien telah menyiksa dirinya sendiri karena terlalu berlarut-larut dalam kesedihannya sehingga dia hampir saja kehilangan profesinya sebagai tukang photo yang ia rasa sangat memberikan tambahan dalam hal perekonomiannya.

Setelah membaca buku-buku tersebut klien sudah mulai dapat berpikir lebih rasional lagi dan merasa cukup lega dengan keadaannya saat ini dan memutuskan untuk memotret dan mengedit photo lagi serta mencari tambahan melalui kerjasama dengan salon-salon (tata rias) yang ada disekitar daerahnya terlebih dahulu. Adapun hasil dari konseling dan

